
 

 Schachclub Noris-Tarrasch 1873 e.V.  

Protokoll der Vorstandssitzung vom 23.07.2020 

Teilnahme 

Anwesenheit Funktion Name Kürzel 

✓ 1. Vorsitzender Johannes Wulfmeyer  JW 

✓ (20.10 Uhr) 2. Vorsitzender Gerd Pranschke GP 

✓ Ehrenvorsitzender Hermann Bischoff HB 

 Ehrenvorsitzender Harald Zippel HZ 

 1. Spielleiter Stefan Süß SÜ 

 2. Spielleiter Tolga Ulusoy TU 

✓ 3. Spielleiter Dirk Thoma DT 

✓ (21.40 Uhr) 1. Jugendleiter Reiner Heimrath RH 

✓ 2. Jugendleiter Hermann Krauß HK 

✓ 3. Jugendleiter Carlos Corral CC 

✓ (20.20 – 20.50 Uhr) Schatzmeister Stefan Mättig MÄ 

✓ Schachwart Christian Renner CR 

✓ Revisorin Benedicte Schlicht BS 

 Revisor Jürgen Feilke JF 

 Internetbeauftragter Wolfgang Reiser WR 

✓ Schriftführer und Pressewart Stefan Meyer MY 

 Seniorenwart Herbert Mannß HM 

 Bibliothekar Walter Fentze WF 

Beginn der Vorstandssitzung: 19.43 Uhr 

Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Johannes Wulfmeyer begrüßt die anwesenden Vorstände. Es folgt eine allgemeine Reflektion über 

die aktuelle Situation (Corona-Pandemie). 

Die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird unverändert angenommen, wobei der Punkt „Finanzen“ unter TOP 

3 „Mitgliederversammlung“ behandelt werden soll. 

TOP 1 – Aktuelles 

• Mitgliederentwicklung 

o Harald Lenz und Pascal Ehemann wechseln ab sofort von aktiver zu passiver Mitgliedschaft. 

o Aaron Sethi ist ausgetreten. 

• Der Bayerische Landes-Sportverband (BLSV) stellt das System zur Mitgliederverwaltung abermals um (von 

BLSV Cockpit zu BLSV digital). Johannes Wulfmeyer wird die Daten der Vereinsmitglieder in das neue System 

einpflegen. 

• Stefan Mättig und Carlos Corral haben Erklärungen zu ihrer zukünftigen Vorstandstätigkeit angekündigt (siehe 

TOP 3). 



• Termin für die nächste Vorstandssitzung: Do. 17.09.2020 

TOP 2 – Umgang mit der Corona-Situation und Auswirkung derselben 

• Die Vorstandschaft ist sich einig, dass die Vereinsaktivitäten nach den bayerischen Sommerferien (zweite 

Septemberhälfte) so weit wie möglich wieder aufleben sollen. Es folgt eine ausführliche Debatte darüber, wie 

dies mit den bestehenden Anforderungen zum Infektionsschutz in Einklang gebracht werden kann. Dabei 

werden die unterschiedlichen Aspekte des Vereinslebens betrachtet mit ihren spezifischen 

Herausforderungen und es werden jeweils Lösungsvorschläge diskutiert. 

• Johannes Wulfmeyer wird mit der Leitung des Loni-Übler-Hauses deren Anforderungen zum Infektionsschutz 

klären, insbesondere die Anzahl der maximal in den Räumlichkeiten zugelassenen Personen. Ziel ist es, ein mit 

dem Loni-Übler-Haus abgestimmtes Vereins-Hygienekonzept aufzustellen. 

• Der Bayerische Schachbund (BSB) hat ein „Hygiene-Konzept Schachsport“ aufgestellt, das weitestmöglich 

übernommen werden soll (ergänzt bzw. angepasst um vereinsspezifische Elemente). Dieses Konzept setzt 

zugleich die Vorgaben des Bayerischen Staatsministeriums um. 

• Die Spielleiter werden beauftragt einen Vorschlag zum Hygiene-Konzept auszuarbeiten, wobei als 

Kernelemente enthalten sein sollen: 

o Ein Zugangskonzept mit „Einbahnstraßen-Führung“ 

o Die Erfassung der Anwesenden (Eintragung in eine Liste) 

o Desinfektionssprays für die Hände an den Ein- und Ausgängen 

o Verzehr von Speisen und Getränken gemäß der Regelung des Loni-Übler-Hauses 

• Zuschauer sollten im Rahmen der max. erlaubten Personenanzahl zugelassen sein. Insbesondere sollte es 

Spielern erlaubt sein, weiter in den Räumlichkeiten zu verweilen, nachdem sie ihre Partien beendet haben. 

• Die Desinfektion des Spielmaterials (Holzfiguren und -bretter) wird kritisch gesehen. Es wird befürchtet, dass 

das Schachmaterial beschädigt werden könnte. Stattdessen wird der Gebrauch von Einweg-Handschuhen 

favorisiert (vom Verein den Spielern zur Verfügung zu stellen). Dennoch wird Christian Renner die 

Desinfektion von Schachmaterial aus Holz testen und es wird die Anschaffung von Spielmaterial aus Kunststoff 

erwogen. 

TOP 3 – Mitgliederversammlung 2020 

• Die Mitgliederversammlung 2020 soll ab Mitte Oktober bis Ende des Jahres stattfinden. Der genaue Termin 

wird auf der Vorstandssitzung im September festgelegt. Notfalls hat eine Verlegung nach 2021 oder gar ein 

Ausfall zu erfolgen. 

• Finanzen 

o Stefan Mättig berichtet, dass die Buchhaltung bis einschließlich 2019 dokumentiert ist. 

o Der Kontowechsel zur Sparkasse hat problemlos geklappt und das noch bestehende Vereinskonto bei 

der Postbank soll gekündigt werden. 

o Die Revision der Vereinsfinanzen soll rechtzeitig vor der Generalversammlung durchgeführt werden. 

o Stefan Mättig kann sich vorstellen, das Amt des Schatzmeisters über die nächste 

Generalversammlung hinaus auszuüben. 

o Carlos Corral kann sich vorstellen, kürzer zu treten und den Vorstandsposten abzugeben. 



TOP 4 – Spielabende und Trainings 

Vorbehaltlich eines mit dem Loni-Übler-Haus abgestimmten Hygienekonzepts sollen die Vereinsaktivitäten wie folgt 

wieder aufgenommen werden 

• Vereinsabend ab 11.09.2020 

• Kreisligatraining ab 15.09.2020 

• Seniorennachmittag ab 10.09.2020 

• Jugendtraining ab 11.09.2020; Carlos Corral berichtet, dass mit Patrick Deysenroth ein dritter Jugendbetreuer 

zur Verfügung steht. 

TOP 5 – Spielbetrieb 2019/2020 

• Der Verein meldet seine U12-Mannschaft von der Bayerischen Mannschaftsmeisterschaft ab, die nach den 

Sommerferien fortgesetzt wird (Grund: Abgang eines Leistungsträgers). 

• Die Vereinsmeisterschaft 2019/2020 soll frühestmöglich nach den Sommerferien fortgesetzt werden (4 

ausstehende Runden) 

• 1. Mannschaft (2. Bundesliga): Der Deutsche Schachbund hat für die ausstehenden letzten beiden Runden 

(Doppelrunde an einem Wochenende) strenge Vorgaben zur Anreise der Spieler aufgestellt, die zu einer 

deutlichen Erhöhung der Reise- und Übernachtungskosten sowie zu einem zeitlichen Mehraufwand führen. 

Der Vorstand beschließt, es der 1. Mannschaft freizustellen, ob sie an den letzten beiden Spielrunden der 

Saison 2019/2020 teilnehmen möchte oder nicht. 

TOP 6 – Spielbetrieb 2020/2021 

• Die Vereinsmeisterschaft 2020/2021 soll zügig nach Abschluss der VM der Vorsaison beginnen (voraussichtlich 

im November) 

• Ziel ist es, bis Juli 2021 alle Corona-bedingten Verzögerungen im Spielbetrieb auf Vereinsebene aufzuholen. 

TOP 7 – Verschiedenes 

• Keine Punkte 

 

Ende der Vorstandssitzung:  21.50 Uhr 

 

_______________________________    ______________________________ 

Johannes Wulfmeyer (1. Vorsitzender)    Stefan Meyer (Schriftführer) 


